
 
Ce compte rendu est sujet à changements et sera soumis pour approbation lors  

du prochain conseil de quartier qui se tiendra à une date à déterminer. 
 

 

CONSEIL DE QUARTIER 
DISTRICT 6 | BOURLAMAQUE ET LOUVICOURT 

Compte rendu
 

Séance du 25 septembre 2024 à 18 h 30 au Centre communautaire de Louvicourt 
 
 
PRÉSENCES : 
Mme Sylvie Hébert, conseillère municipale district no. 6, présidente du conseil de quartier 
 
M. William Côté Cloutier, conseiller de quartier (substitut) 
Mme Louisette Landry, conseillère de quartier 
M. Yval St-Pierre, conseiller de quartier 
M. John Rollin, conseiller de quartier 
Mme Line Charest, conseillère de quartier 
Mme Maude Gélinas, conseillère de quartier 
 
Mme Chantal Gaignard, agente administrative aux communications  
 
ABSENTS : 
Mme Vanessa Webster, conseillère de quartier 
 
ASSISTANCE : 4 personnes 
 
 
1. Ouverture de la séance et mot de bienvenue 

La présidente du conseil de quartier, Mme Sylvie Hébert, souhaite la bienvenue aux gens présents. 
Elle procède ensuite à l’ouverture de la séance à 18 h 31.  
 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
La présidente procède à la lecture de l’ordre du jour. Il est proposé par Mme Louisette Landry, de 
l’adopter, tout en gardant le point varia ouvert au cours de la séance. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
RÉSOLUTION BOL2024-09-01 

 
3. Lecture, suivis et adoption du compte rendu de la séance du 29 mai 2024 

La présidente passe en revue le compte rendu de la dernière assemblée. Il est proposé par M. 
William Côté Cloutier, de l’adopter. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
RÉSOLUTION BOL2024-09-02 
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Suivis :   
Mme Sylvie Hébert fait les suivis des points suivants abordés lors de la dernière rencontre : 
 

a) Kiosque à fruits à Louvicourt : La cour a été ramassée comme demandé. 
b) Éclairage | Terrain de tennis : Le budget a été voté, et un nouvel éclairage DEL installé.  
c) Transport collectif : Mme Hébert informe qu’une première rencontre de concertation a 

eu lieu, et que deux autres rencontres seront à suivre.  
d) Lignes jaunes | Rues Williston/Dufresne : Des lignes sont tracées seulement dans les 

rues charnières ou collectrices, car elles sont plus achalandées. 
e) Circulation 3 stops | Coin boulevard Dennison/rue Lafontaine : Le suivi sera effectué 

à la prochaine rencontre. 
f) Parc Alcide-Fortin | Louvicourt : Un citoyen dit que les glissoires ne sont pas assez 

hautes. Il semblerait avoir un risque pour les enfants, car l’été passé, un jeune a failli 
tomber et un rapport d’accident a été fait. Le commentaire sera adressé au SSPA. 

g) Question pour savoir combien rapportent les parcomètres : Mme Hébert reviendra 
avec l’information. 

 
4. Installation de poteaux : Hydro-Québec va alimenter Kitcisakik en électricité. Du 26 août au 4 

octobre, des poteaux seront installés entre la rue des Dunes et le chemin Sleepy. Après, à 
l’intersection chemin Chimo et du lac Boyer, il y aura de la Circulation en alternance avec des 
signaleurs du lundi au vendredi.  

 
5. Avancement des travaux de voirie : Les travaux sur le carrefour giratoire de Sullivan, boulevard 

Barette et l’agrandissement de la piste cyclable sur Jean Jacques Cossette seront terminés pour 
le 15 octobre. Sur la 4e Avenue, au terminus, c’est finalement asphalté.  
Il est commenté de passer la niveleuse dans le chemin de contournement vers la forêt récréative. 
 

6. Programme Accès-Loisirs : M. Hébert informe que l’organisme Accès-Loisirs Val-d’Or permet aux 
personnes à faible revenu de s’inscrire à un programme pour bénéficier d’activités d’organismes et de la 
municipalité gratuitement. Pour plus d’information sur le fonctionnement de ce programme, auquel l’on 
doit s’inscrire : https://www.facebook.com/accesloisirsvaldor/.  
 

7. Nettoyage du réseau d’égout : Le nettoyage du réseau d’égout a débuté le 8 septembre dernier 
et se terminera au 4 octobre. L’eau peut être trouble, et il n’y a qu’à la faire bouillir au besoin. 

 
8. Déneigement de la patinoire à Louvicourt : Il coûte 21 000 $ de faire déneiger la patinoire. Vu le 

coût, si jamais quelqu’un est intéressé, le faire savoir en remplissant le formulaire Nous joindre : 
https://www.ville.valdor.qc.ca/nous-joindre. 

 
9. Élections au conseil municipal : Il y a un poste à combler au sein du conseil municipal. Il s’agit 

du siège du District Paquinville/Fatima. Des élections partielles auront lieu dans quelques mois. 
Les personnes intéressées seront invitées à postuler prochainement. Les informations seront sur 
le site Web à la sortie de l’avis public. 

 
10. Abat-poussière liquide (vos commentaires) : Cette année, il n’y aura eu qu’un seul épandage, 

au lieu de deux en flocons. Une perte d’efficacité a été remarquée en début août. Est-ce parce que 
l’épandage s’est fait trop tard? Une chose est certaine, le nivelage devrait se faire avant 
l’épandage.  

 
11. Pente de ski à Val-d’Or : La vocation de pente de ski sera gardée. Cela coutera environ 200 000 $ 

pour la remettre aux normes. 

https://www.facebook.com/accesloisirsvaldor/
https://www.ville.valdor.qc.ca/nous-joindre
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12. Démolition de bâtisses insalubres : Des procédures juridiques sont entreprises pour faire 

démolir des bâtisses suivantes : le 490 rte 117 et le 492, du lac Ben.  
 
13. Postes Canada : Sur la 2e Avenue, Postes Canada deviendra un centre de tri. Le nouveau bureau 

de poste sera sur la 3e Avenue (situé à l’ancien bar Shooter’s). Ce changement sera effectif dès le 
18 octobre. 

 
14. Varia 

a) Calendrier des rencontres : Après discussions, les dates des prochaines rencontres en 
2025 sont établies : 
• 19 mars : Hôtel de Ville  
• 28 mai : MRC de la Vallée-de-L’Or 
• 27 août : Louvicourt – à vérifier 

b) Vitesse au village : La problématique de vitesse au village est soulevée, comme à la 
plupart des rencontres de quartier. Déjà, les citoyens ont tout essayé pour se faire 
comprendre : Facebook, Radio-Canada, et le député… rien n’a fonctionné.  

 Mme Hébert propose aux citoyens de faire une pétition au député. Elle propose 
également aux citoyens de porter plainte au MTMD, en remplissant un formulaire pour 
demander de faire partie du projet de photo-radar ou d’appeler au 819 736-3271.  

 À noter que Mme Hébert a demandé d’avoir la présence d’un policier-parrain aux 
rencontres de quartier de nombreuses fois, sans succès. 

c) Halloween à Louvicourt | Surveillance policière : L’activité d’Halloween aura bientôt 
lieu à Louvicourt. L’organisatrice demandera à la Sûreté du Québec de Senneterre de 
surveiller le quartier et aussi d’avoir des camions avec le gyrophare durant l’activité.  

d) Élagage des arbres : Il faudrait faire élaguer les arbres au coin des rues Champlain/rue 
Allard et à l’entrée de Val-d’Or. Un élagage des fossés sur la rue Blais est également 
demandé. Des suivis seront réalisés. Toute demande d’élagage doit être envoyée via le 
formulaire Nous joindre : https://www.ville.valdor.qc.ca/nous-joindre. 

e) Problèmes de déneigement généralisé à Louvicourt : La hauteur des bancs de neige 
est problématique partout à Louvicourt. Il semblerait qu’à plusieurs endroits, la neige 
soit déversée dans les cours de citoyens bien qu’il n’y ait pas de voisins de l’autre côté 
de la rue. Étant donné que le déneigement est réalisé par Béton Barrette, Mme Hébert 
suggère aux citoyens d’appeler le sous-traitant en vue d’obtenir une rencontre et de 
pouvoir en discuter.  

f) Réaménagement du parc à Louvicourt : Plusieurs citoyens sont d’avis qu’à l’arrivée de 
Louvicourt, cela n’a pas l’air d’un village. Pour eux, cela prendrait un effet « Wow » pour 
faire comprendre qu’il s’agit d’un quartier et que les conducteurs roulent moins vite. 
Pourquoi ne pas faire un bel arrangement de vivaces ou replacer la pancarte à un 
meilleur emplacement? 

g) Nivelage | Rue Blais : La rue Blais aurait besoin d’être rechargée, car les roches 
ressortent. 

h) Projet d’aménagement | Parc Desmarais : En face du parc Desmarais, pourquoi ne pas 
faire un projet d’aménagement au lieu de laisser le terrain vacant? Ce point pourra être 
apporté lors de la consultation publique.  

 
15. Date de la prochaine assemblée 

La prochaine assemblée aura lieu le mercredi 11 décembre 2024 à 19 h à la MRC de La Vallée-de-
l’Or.  
 
 

https://www.ville.valdor.qc.ca/nous-joindre
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16. Levée de l’assemblée 
L’ordre du jour étant épuisé, il est proposé par Mme Louisette Landry de lever la séance. Il est 20 h 
19. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
RÉSOLUTION BOL2024-09-03 

___________________________ 
CHANTAL GAIGNARD 

SECRÉTAIRE D’ASSEMBLÉE 
 


